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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

FELICIDADE
Divaldo Franco

A busca da felicidade tem sido a aspiração maior do
ser humano desde os primórdios do seu desenvolvimen-
to intelecto-moral.

Não conseguindo ainda discernir, buscava superar as
sensações dolorosas e desagradáveis, recolhendo-se na
furna ou na floresta onde pudesse viver sem assaltos.

À medida que as sensações se tornavam mais delica-
das, passou a buscar aquelas que melhor prazer pro-
porcionavam, iniciando-se o desenvolvimento ético do
pensamento.

Desde aquele de natureza primitiva ao racional, e
desse ao cósmico, surgiram necessidades éticas e emo-
cionais que deveriam ser trabalhadas, a fim de que pre-
dominassem aquelas que plenificam os sentimentos.

Foi o período em que o pensamento mitológico deu
lugar à percepção mental dos valores que proporcionam
renovação interior.

Surgiram as escolas da lógica e da razão, bem como
as diretrizes para alcançar-se determinadas experiênci-
as agradáveis e compensadoras, tais como Licurgo, que
estabelecia ser a felicidade como resultado do poder e
do ter.

Logo depois, em contraposição, apareceu Diógenes
de Sinope, com a proposta cínica, tentando demonstrar
que a posse é impedimento à felicidade pelo medo que
se tem de a perder. Quase que concomitantemente sur-
giu o estoicismo de Zenão de Citio, renascendo com vi-
gor as ideias de Sócrates, mediante a visão de si mes-
mo, o olhar para dentro, o autoconhecimento...

A partir de então, multiplicaram-se as escolas de pen-
samento, e nos tempos atuais, graças às ideias

DECISIVO
No início da semana o vereador Vinício Scarano que é pré-
candidato a deputado federal, e tem intensificado contatos em
busca de apoio à sua candidatura, certamente terá um norte
mais claro a ser seguido. É que segunda-feira, dia 18, de acor-
do com o calendário eleitoral, é a data limite para que partidos
atualizem a lista de filiados. Filiado ao Cidadania, Vinício con-
forme informação obtida por esta coluna, recebeu convite de
outra sigla partidária para mudar de partido. E estaria avalian-
do, mas afirma com todas as letras ser pré-candidato.
NOVO DELEGADO
Tem novo delegado na área. Desde a semana passada inte-
gra a Delegacia Regional de Polícia Civil em São Sebastião
do Paraíso mais um delegado e que tudo indica vai atuar em
área específica. Trata-se do delegado Rafael Gomes que foi
designado para o município paraisense e deverá atuar na
Delegacia Rural há algum tempo anunciada. As “boas vin-
das” foram ouvidas na sessão da Câmara Municipal, tendo
como porta vozes os vereadores Pedro Sérgio Delfante e
Sérgio Aparecido Gomes. Expectativa que em breve esteja
atuante no setor e ajude a desvendar os crimes do setor em
Paraíso e região.
SUCATEADOS
O vereador Antônio César Picirillo durante o seu pronuncia-
mento no Grande Expediente na sessão de segunda-feira,11
de abril, falou sobre a situação dos pontos de ônibus pela
cidade. Ele citou que a maioria dos abrigos está sucateada e
defendeu que fossem terceirizados para a iniciativa privada e
recuperados por meio de permuta e exploração de publicida-
de. Interessante seria fossem criados no município em pontos
estratégicos alguns pequenos terminais de ônibus para o
embarque e desembarque de passageiros seria uma forma de
aprimorar o serviço, valorizar o prestador e dar melhor condi-
ções aos usuários. Não é coisa de outro mundo, mas algo a
ser pensado e que beneficiaria a todos os envolvidos.
PISO DA EDUCAÇÃO
Não é só na esfera estadual que a questão do pagamento do
piso salarial da educação tem gerado polêmica. No âmbito
dos municípios o assunto vem sendo tratado como um dos
grandes desafios para os gestores públicos. Em algumas ci-
dades, como Pratápolis, por exemplo a proposta foi aprovada
e vai atender os anseios do setor. Em Paraíso, o vereador
Vinício Scarano Pedroso voltou a indagar a pasta da Educa-
ção a respeito do assunto e não teve resposta. Lembrou que
na administração passada chegou-se a cogitar a cassação do
então chefe do Executivo justamente por este motivo. Pediu
que novo ofício fosse encaminhado indagando sobre a possi-
bilidade de pagamento do piso nacional no município.
FONTE
A este respeito em outra oportunidade, quando indagado sobre
o assunto o prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo
Morais, pelo menos na resposta estava alinhado com o go-
vernador Romeu Zema. Disse que a proposta que prevê o
aumento de 34% aos servidores da Educação não aponta a
origem da receita. Da mesma forma ressaltou também ele
como educador e professor fosse tão simplesmente de sua
vontade concederia um aumento até maior reconhecendo o
valor da classe, mas que antes de tudo necessário se faz ter
a fonte de receita. Afirmou ainda que a administração estava
fazendo estudos para ter condições de como proceder pe-
rante a questão.
REELEITA
E a vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos anunciou ter
sido reeleita mais uma vez como representante do Crefito
que é o Conselho Regional Fisioterapia e Terapia Ocupacional,
da 4ª Regional de Minas Gerais. Em 2020 ela foi eleita dele-
gada para representar o conselho no município. A posse da
renovação da diretoria deverá ocorrer em Belo Horizonte em
data a ser confirmada. Ela reforça que continuará sendo por-
ta voz destas categorias e está pronta a levar as demandas
do setor junto aos órgãos de representação da classe como
fez nos últimos dois anos, mesmo tendo enfrentado o perío-
do da pandemia do coronavírus.
REVITALIZANDO
 A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, por meio da Se-
cretaria Municipal de Esportes e Lazer, realizou na Praça de
Esportes Monsenhor Mancini a reativação da caixa de areia
para os saltos à distância, que deverá ser utilizada, princi-
palmente, para as disputas dos Jogos Interescolares que
acontecerão nos dias 28 e 29 de maio. Conforme o secretá-
rio Daniel Duarte Naves, esta ação faz parte do planejamen-
to da secretaria em realizar a recuperação dos espaços es-
portivos que há anos necessitam de manutenção e reparo.
Ele disse que gradativamente, estão sendo recuperados os
espaços de esporte e lazer do Município. A ação teve o apoio
dos servidores da Secretaria Municipal de Esporte e tam-
bém da Guarda Municipal, que fez a pintura das raias da
pista de corrida.
AMPLIANDO
A partir de segunda, dia 18, os cartórios eleitorais e centrais
de atendimento ao eleitor em todo o estado de Minas Gerais
terão o horário de funcionamento ampliado, para assegurar
uma melhor prestação de serviços à população na reta final
do fechamento do cadastro eleitoral. Eleitoras e eleitores têm
apenas até o dia 4 de maio para solicitar operações relacio-
nadas ao título, incluindo a 1ª via do documento e a regulari-
zação. O atendimento presencial será ampliado, mas, devi-
do à pandemia de covid-19, a Justiça Eleitoral continua reco-
mendando que a população dê preferência ao atendimento
on-line. As solicitações de alistamento eleitoral, inclusão do
nome social, transferência ou regularização do título de elei-
tor podem ser feitas pelo sistema Título Net, no site do TRE.
HORTALIÇAS E FRUTAS
O Governo de Minas Gerais zerou a cobrança do ICMS so-
bre hortaliças e frutas vendidas em supermercados e sacolões
com algum tipo de beneficiamento, como cortados, ralados,
higienizados, descascados, embalados ou resfriados. A me-
dida consta do Decreto 48.407/2022, publicado no Diário
Oficial da última quarta-feira, 13 de abril. O fim da cobrança
do imposto sobre esses produtos é uma demanda do comér-
cio acolhida pelo governador Romeu Zema como forma de
reduzir a carga tributária sobre os contribuintes do Estado e,
consequentemente, uma tentativa de diminuir os preços co-
brados ao consumidor final.
AMPLIANDO
Até então, somente as hortaliças e frutas em estado natural
eram isentas do ICMS. Agora, a isenção é estendida a esses
mesmos produtos minimamente processados, desde que não
cozidos e sem adição de outros produtos que não os relacio-
nados, mesmo que simplesmente para conservação, e desde
que o preço não tenha margem de agregação superior a 30%
em relação ao mesmo comercializado em estado natural, con-
forme definido no decreto. A medida soa como um estímulo
tanto parao aumento da produção, como também do consu-
mo destes produtos já que a expectativa é de que com estas
medidas haja redução dos preços dos produtos nas feiras li-
vres e também nas gôndolas dos supermercados.
PRESENCIAL
A Assembleia Legislativa de Minas Gerais informou, nesta
quarta-feira (13), que vai voltar ao funcionamento presencial
a partir do próximo dia 2 de maio. Segundo o comunicado, a
medida é tomada pela Administração com amparo nas con-
dições sanitárias, atestadas pela Gerência-Geral de Saúde
Ocupacional (GSO). Continua sendo exigido o uso de más-
cara em todos os ambientes internos, assim como a
higienização freqüente das mãos. Com a nova norma, a
Assembleia volta a receber o público externo em suas de-
pendências. Assim, retoma seu funcionamento regular, com
os cuidados necessários para preservar a saúde de todos.
Estas situações estavam interrompidas desde o início do
decreto de pandemia há dois anos.
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perturbadoras que ganharam a sociedade, com as suas
demandas políticas, religiosas e ateístas, o pensamento
desvairou e a felicidade recebeu chacota dos cínicos e
nadaístas.

No século passado, o poeta brasileiro Vicente de
Carvalho, entre outros conceitos sobre o tema infor-
mou: A felicidade é como um pomo, que nunca o po-
mos onde nós estamos, e nunca estamos onde nós o
pomos.

O Espiritismo, confirmando a excelência do pensamen-
to de Jesus, esclarece que a felicidade consiste em fazer
o próximo feliz, isto é, amar a todos com o mesmo vigor
com que se ama a si mesmo.

Esse desafio constitui a nobre conquista da plenitu-
de, que se é feliz pelo que a todos se proporciona em
bem-estar e alegria de viver.

Quando a criatura humana dê-se conta de que o pró-
ximo é o caminho que a leva à paz, em razão das bên-
çãos que se lhe podem proporcionar, o equilíbrio emoci-
onal estabelecerá na Terra o primado do amor, portanto,
da felicidade.

Se desejas realmente ser feliz, utiliza-te deste momen-
to de desconforto geral e evita a crítica, passando à ação
do bem, e verás surgir uma nova primavera rica de bên-
çãos.

Sê, pois, tu, aquele que constrói a felicidade onde te
encontras, facultando-a a todos. Assim, a felicidade de
outrem será tua também.

(Artigo publicado no jornal A Tarde,
coluna Opinião, em 24.3.2022)

*DIVALDO PEREIRA FRANCO – PROFESSOR, MÉDIUM, ESCRI-
TOR, ORADOR, FILANTROPO

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Republicação Edital
Resumido. Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 012/
2022, Processo nº 0165/2022, Registro de Preços nº 009/2022, Tipo Menor
preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor(es) de ração para cães do Canil
Municipal, por um período de 12 (doze) meses, com item exclusivo para a
participação de ME, EPP e MEI, item de cota reservada a participação de
ME, EPP e MEI e item de cota para livre participação. A abertura será
dia 05 de Maio de 2022 às 13h30min. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de Abril de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso), em parce-
ria com a Prefeitura realizou no
sábado (9/4), a segunda edição
do programa Praça Viva. Des-
ta vez o evento foi em home-
nagem à Páscoa e reuniu cen-
tenas de pessoas na Praça da
Matriz.

O evento contou com apre-
sentações musicais com Eduar-
do Aloíse e banda, que apre-
sentou um repertório variado
indo do pop ao sertanejo, pas-
sando pelo rock, agradando a
todos que estavam presentes.
Foram apresentados também
diversos números de dança das
alunas da Escola Saltare Ballet
Patricia Braghini.

Desde o balé ao contempo-
râneo, várias apresentações
prenderam a atenção de quem
participava das atividades. Du-
rante toda a manhã de sábado
foram sorteados prêmios das
empresas parceiras e diversos
ovos de chocolate.

A equipe da rádio Paraíso
FM, composta pelas locutoras
Patrícia Duarte e Kelly Dias,
ficou responsável pela anima-
ção da manhã.

A Prefeitura de Paraíso,
através do Controle de Zoono-
ses da Secretaria Municipal de
Saúde, montou na praça o Ado-
ta Paraíso, uma feira de ado-
ção de cachorros acolhidos no

ACISSP e Prefeitura realizaram Praça Viva de Páscoa
Evento realizado no dia 9 de abril reuniu empresas parceiras, música, prêmios, ovos de chocolate e muita alegria.

canil municipal, onde quem
passava pelo local podia ver os
animais que estavam aguardan-
do um novo lar. Ao final do
evento, onze adoções foram
realizadas.

Outra ação da Prefeitura foi
a Feira de Artesanato, coorde-
nada pela Secretaria Municipal
de Agricultura, Meio Ambiente
e Turismo, que ofereceu itens
produzidos pelos artesãos da
cidade. Havia desde quitutes a
peças de enxoval, agradando a

todos que passaram pelas bar-
racas.

Houve também a chegada
da caminhada promovida pela
AMA, Associação dos Amigos
dos Autistas, com o objetivo de
promover a conscientização
sobre o autismo. Ao final acon-
teceu a apresentação de talen-
tos do próprio grupo no palco
do Praça Viva.

Empresas parceiras estive-
ram presentes. Unimed, Sicoob
Nossocrédito e Sicoob Parai-

socred montaram suas estru-
turas no local e ofereceram a
todos que passaram pela Praça
da Matriz seus serviços e op-
ções de entretenimento.

Uma das novidades do se-
gundo Praça Viva em relação
ao primeiro evento foi o espa-
ço kids Cantinho da Neia, vol-
tado para as crianças que pas-
saram pelo local, que puderam
brincar e se divertir com ma-
terial lúdico e de pintura em
desenhos.

O projeto Praça Viva é fru-
to de uma parceria entre a
ACISSP/CDL e a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso e a
ideia surgiu a partir da inten-
ção do presidente da Associa-
ção, Dr. Matheus Colombaroli,
em desenvolver ações de pro-
moção cultural em locais públi-
cos, e das apresentações cultu-
rais idealizadas pelo prefeito
Marcelo Morais e promovidas
pelo município na Praça da Fon-
te no final do ano de 2021.

FOTOS: Divulgação
O próximo evento será re-

alizado também na Praça da
Matriz em homenagem ao Dia
das Mães.

“O projeto Praça Viva se
consolidou na segunda edição.
Tivemos muita participação
popular e de empresas parcei-
ras no último sábado e a pro-
posta é termos novidades e
uma programação ainda mais
variada para o evento do mês
de maio”, adiantou o presiden-
te da ACISSP, Dr. Matheus
Colombaroli.

(Assessoria de Comunicação ACISSP/CDL)
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No dia 4 de abril, aconteceu a inaugu-
ração do novo Ponto de Vendas da Am-
para, situado próximo ao fórum, na Aveni-
da Doutor José de Oliveira Brandão Filho,
n° 85, salas 01 e 02, no Jardim
Mediterranèe. O ponto de vendas vem
como uma novidade para proporcionar
mais conforto e fácil acesso a todos.

A Ampara está em constante proces-
so de expansão e com o foco de promo-
ver cada vez mais a saúde dos seus cli-
entes. Os médicos e toda equipe estão
empenhados em oferecer o melhor para
toda a cidade.

Nos últimos anos a Ampara tem ela-
borado diversos projetos, onde prioriza a
promoção da saúde.

A nova localização foi escolhida na in-
tenção de estar mais próximo das pesso-
as que buscam saúde, qualidade de vida
e bem-estar.

Além da inauguração do novo ponto de
vendas, a empresa tem grandes novida-
des para toda a população, que serão
anunciadas já nos próximos meses.

Por fim a Ampara tem um convite es-
pecial para você que deseja promover sua
saúde: “Venha fazer uma visita ao novo
ponto de vendas, toda equipe comercial
está lhe esperando para esclarecer suas
dúvidas sobre plano de saúde e apresen-
tar as opções de planos para você!”

A Ampara está criando
formas de promover saúde e

estar mais próximo das pessoas!



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
16 de Abril de 2022

página 6 Jornal do Sudoeste

O porteiro de um prédio,
acusado de ter assassinado a
senhora Rosa Maria da Silva na
noite de 9 de junho de 2019,
morta no interior de sua resi-
dência no bairro San Genaro,
em São Sebastião do Paraíso,
foi absolvido. Ele foi preso no
dia 5 de maio do ano passado.
Não chegou ir a júri popular.
Perícia constatou que ele so-
fre de “transtorno delirante per-
sistente”.

Nesse caso, na esfera cri-
minal embora tenha sido cons-
tatada a autoria do crime, o
acusado é tido como “inimpu-
tável”, e será encaminhado
para internação em “hospital de
custódia” do Estado. Em sen-
tença proferida no dia 31 de
março a juíza Édina Pinto, da
comarca de São Sebastião do
Paraíso, determinou expedição
de ofício à Secretaria de Ad-
ministração Penitenciária para
que disponibilizasse em três
dias, para “internação imediata
do acusado”.

O crime foi cometido no dia

Porteiro acusado de matar
mulher no San Genaro, irá
para hospital de custódia

9 de junho de 2019. O acusa-
do residia no Jardim Planalto,
ao lado dos pais da vítima,
Rosa Maria. Investigações fei-
tas a partir de 2014 pela Polí-
cia Civil, apuraram que ocor-
reram desentendimentos entre
o porteiro e os pais da vítima,
e em várias vezes, após os atri-
tos, houve disparos de arma de
fogo. Analisando projéteis e
feita a comparação, a Polícia

Civil concluiu que eram seme-
lhantes aos que provocaram a
morte da dona de casa, Rosa
Maria.

O porteiro a princípio che-
gou a negar a autoria do cri-
me, mas no curso das investi-
gações admitiu a autoria.

A defesa do acusado de-
monstrou através de atestados
que ele foi submetido a trata-
mento de doença mental, po-

rém não houve melhoras no
quadro. A juíza Édina Pinto
negou o pedido de liberdade
provisória e prisão domiciliar,
e que ele passasse a ter trata-
mento ambulatorial. “Não é o
mais adequado, tanto que não
foi capaz de evitar o surto” que
culminou no cometimento dos
crimes praticados, ressaltou.

“Ante a necessidade de se
garantir a aplicação da lei pe-
nal, bem como se tratando de
crime hediondo, considerando
que o réu praticou três delitos,
inclusive crime hediondo, ho-
micídio qualificado, revelando
os autos seu alto grau de
periculosidade”, a juíza deter-
minou a internação urgente do
acusado em hospital de custó-
dia e tratamento por prazo
indeterminado, “devendo per-
durar enquanto não for averi-
guada, mediante perícia médi-
ca a cessão da periculosidade,
fixando o prazo mínimo de
dois anos, período após o qual
o réu deverá ser submetido a
nova perícia”.

Arquvio

Duas pessoas, sendo um
menor e um adulto, foram pe-
gos pela Polícia Militar acusa-
dos de integrar o bando que ten-
tou assaltar o do Banco do Bra-
sil, em Jacuí, na manhã de
quarta-feira, 13.

O chamado ‘crime do sap-
atinho’ teve a rendição de um
gerente da agência, seus fami-
liares e a esposa de um vigilan-
te. Dois integrantes do bando
fugiram para Guaxupé e liber-
taram os reféns, mas foram
interceptados pela Polícia Mi-
litar. Houve troca de tiros e um
homem foi baleado na perna,
enquanto o outro conseguiu
escapar e estava sendo perse-
guido.

Segundo informações um
funcionário do banco cuja iden-
tidade não foi revelada foi feito
refém em Jacuí na noite de ter-
ça-feira, 12. Junto com ele seus
familiares também foram ren-
didos pelos criminosos. Eles
ficaram presos em casa duran-
te toda a noite. No dia seguinte
o funcionário foi levado até o
banco onde os bandidos tinham
a intenção de retirar valores.

No entanto, a ação margi-
nal acabou frustrada e a Polí-
cia Militar que já tinha sido aci-
onada para o caso conseguiu
apreender o menor ainda den-
tro da agência. Outra parte do
grupo fugiu em um Fiat/Palio
com destino a Guaxupé. Pró-
ximo a fazenda Monte Alto os
reféns, sendo um adolescente
de 14 anos, e um adulto de
aproximadamente 20 anos, jun-

Assalto ao Banco do Brasil e ‘crime
do sapatinho’ é frustrado em Jacuí

POLICIA

Helicóptero Pégasus da Polícia Militar está sendo utilizado nas buscas ao criminoso fugitivo

Divulgação

tamente com uma mulher es-
posa foram libertados e aban-
donados na zona rural.

Segundo relatos, estavam
sem dormir, bastante amedron-
tados e abalados emocional-
mente. Pediram ajuda e a PM
chegou até eles para socorrê-
los. De posse das informações
repassadas pelas vítimas a po-
lícia iniciou diligências naquela
região e deparou com dois in-
tegrantes do bando. Conforme
declarações do capitão PM Sal-
gado, comandante da 79ª Com-
panhia houve perseguição e tro-
ca de tiros.

Na ação um dos bandidos
foi alvejado na coxa sendo que
o projétil foi parar próximo ao
fêmur. O homem foi socorri-

do, encaminhado ao hospital e
passou por cirurgia e seria pre-
so em seguida. O outro crimi-
noso embrenhou-se em um
matagal. O helicóptero Pégasus
da Polícia Militar foi acionado
e estava ajudando nas buscas
ao foragido.

“Pedimos para que as pes-
soas fiquem atentas. O fugiti-
vo está com fome e sede, pode
estar armado e deve pedir aju-
da em alguma propriedade”,
observa o comandante. A re-
comendação da PM é para que
diante da presença de qualquer
elemento suspeito que a polí-
cia seja acionada através do te-
lefone 190.

O comandante disse ainda
que os envolvidos foram iden-

tificados e que também a Polí-
cia Civil estava entrando nas
investigações. “São pessoas
conhecidas aqui nos meios po-
liciais, é questão de tempo para
pegarmos todos eles”, disse.

Ainda em relação ao menor
que foi pego na agência em
Jacuí, ele também é natural de
Guaxupé. Segundo a polícia ele
tem várias passagens anterio-
res e goza os privilégios em fi-
car em liberdade por ser me-
nor.

De acordo com informa-
ções não foi levada nenhuma
quantia do banco. O veículo
utilizado na fuga de Jacuí para
Guaxupé foi apreendido e re-
colhido a um pátio credenci-
ado.

DA REDAÇÃO

O governador Romeu Zema
anunciou que pretende recor-
rer à Justiça contra a decisão
da Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG) de con-
ceder 33% adicionais para a
educação e 14% adicionais para
a saúde e a segurança pública.
Ele havia vetado esses percen-
tuais e concedido apenas 10%
para todo o funcionalismo,
como havia sido proposto ini-
cialmente pelo governo. Na ter-
ça-feira, 12, deputados estadu-
ais derrubaram o veto permi-
tindo o reajuste, mas sem jus-
tificar a origem dos recursos.

O Governo do Estado jus-
tifica que, ao criarem despesas
adicionais, os deputados não
indicaram a fonte dos recur-
sos, como exige a legislação.
Além da concessão dos per-
centuais, deputados incluíram
no texto a previsão de paga-
mento de auxílio social para os
servidores inativos e pensionis-
tas das forças de segurança e
anistia para os servidores gre-
vistas da educação.

No conjunto de medidas
estão incluídas nos artigos 10
e 11 do texto. “O artigo 10, in-
serido a partir de emenda par-
lamentar, viola o processo
legislativo previsto na Consti-
tuição do Estado, ao acarretar
aumento substancial das des-
pesas públicas relativas ao pa-
gamento dos servidores, sem
que haja previsão da fonte de
custeio. O artigo 11, outro dis-
positivo de autoria parlamentar,
também não é acompanhado
da estimativa do impacto orça-
mentário e financeiro”, argu-
menta Zema.

O anunciado acrescenta
ainda que “a irresponsabilidade
na gestão de pessoal pode
precarizar e inviabilizar a pres-
tação de diversos serviços pú-
blicos e agravar ainda mais a
sustentabilidade fiscal do Esta-
do”, aponta.

Reforça ainda que “medidas
inconsequentes sob o prisma
fiscal podem comprometer a
própria gestão de pessoal, pre-
judicando a regularidade do
pagamento dos servidores pú-
blicos ativos e inativos e dos
pensionistas, o que já aconte-
ceu em passado recente”.

Ainda de acordo com a nota
recomposição salarial de 10%
para todo o funcionalismo, que
já foi sancionado, será aplica-
do em relação à folha salarial
de abril, a ser paga em maio.
“Esses pagamentos indepen-
dem de eventuais decisões do
Poder Judiciário”, afirma o
comunicado. Além da recom-
posição salarial foi concedida
a ampliação dos valores para o
auxílio vestimenta e abono
fardamento aos membros ati-
vos das Forças de Segurança.
“O Governo de Minas reitera
seu compromisso com a res-
ponsabilidade fiscal e legalida-
de, finaliza”.

DISPUTA
Na terça-feira,12, durante

Reunião Extraordinária o Ple-
nário da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG) der-
rubou por 55 votos a 3, o Veto
34/22 à Proposição de Lei
25.025, que trata da recompo-
sição salarial para os servido-

res civis e militares do Poder
Executivo. Com isso, ficaram
mantidos os percentuais adici-
onais aprovados pela Assem-
bleia e que beneficiam as áreas
de segurança pública (14%),
saúde (14%) e educação (33,
24%), bem como o auxílio so-
cial para inativos das forças de
segurança.

O Veto 34/22, de autoria do
governador Romeu Zema,
incidia sobre os artigos 10 e 11
da proposição de lei, oriunda do
Projeto de Lei (PL) 3.568/22,
também do chefe do Poder
Executivo e que prevê recom-
posição geral de 10,06% sobre
os salários de servidores civis
e militares de todas as áreas.
Os adicionais previstos nesses
artigos são resultado de emen-
das parlamentares apresentadas
durante a tramitação do proje-
to.

A matéria foi aprovada em
Plenário, em 2º turno, em 30
de março, e a parte não vetada
deu origem à Lei 24.035, de
2022. Os vetos do governador
tramitam em turno único. Para
derrubar um veto, seriam ne-
cessários 39 votos contrários
(maioria absoluta da Assem-
bleia). Com a derrubada do
veto, o governador tinha 48
horas para promulgar os arti-
gos que ele havia vetado. Se
não o fizesse neste prazo, a ta-
refa da promulgação passa a
ser da Assembleia.

Na Comissão Especial que
analisou o veto, o relator da
matéria, deputado Sávio Sou-
za Cruz (MDB), rebateu alega-
ções do governador de incons-
titucionalidade dos dispositivos
vetados e de que haverá au-
mento substancial de despesas
trazido pelo artigo 10. Esse ar-
tigo concede reajustes adicio-
nais de 14% para servidores
civis e militares da segurança
pública, como forma de com-
pensar o não cumprimento de
acordo firmado em 2019 entre
a categoria e o governo. Tam-
bém concede mais 33,24% para
servidores da educação, a fim
de que seja cumprido o piso
salarial nacional, e 14% para as
carreiras do grupo de ativida-
des de saúde, tendo em vista a
atuação dos profissionais da
área no enfrentamento à pan-
demia de Covid-19.

O relator concluiu que não
era possível acolher a alegação
de inconstitucionalidade por
vício de iniciativa dos disposi-
tivos que viabilizam a recom-
posição de perdas inflacionári-
as, bem como a aplicação de
piso salarial profissional naci-
onal. Segundo ele, isso repre-
senta medida indispensável
para suprir a omissão da pro-
posição original, que não aten-
deu às normas constitucionais
que determinavam a adoção de
tais medidas.

Quanto a justificativa de que
o aumento das despesas se da-
ria sem previsão expressa da
fonte de custeio desses novos
gastos, o relator disse que não
é possível comprovar tal fato,
uma vez que o governo não
daria a devida transparência às
contas públicas, além de ter
aumentado sua arrecadação e
incrementado sua política de
renúncia de receitas, por meio
de incentivos fiscais concedi-
dos no Estado.

Governador Zema
recorrerá à Justiça

contra veto derrubado
na Assembleia

POLITICA
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Na terça-feira, 12, o prefei-
to Marcelo Morais, o vice-pre-
feito e médico, Daniel Tales de
Oliveira, coordenadores da Se-
cretaria Municipal de Saúde, o
secretário municipal de Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino Supe-
rior, Cícero Barbosa e dirigen-
tes da Faculdade de Ciências
da Saúde da UFLA se reuniram
na prefeitura. Trataram sobre
parceria para o “internato de
estudantes de medicina da
UFLA” em Paraíso.

O internato é considerado
a última etapa do curso de
Medicina. É definido como um
estágio curricular obrigatório
feito a partir do nono período,
quando estudantes colocam em
prática o conhecimento adqui-
rido durante os quatro anos de
formação, sob a supervisão di-
reta de docentes e outros mé-
dicos atuantes nas unidades
conveniadas.

A reunião nesta semana visa
estreitar os laços envolvendo a
Universidade Federal de Lavras
(UFLA), a Prefeitura e a Santa
Casa de Misericórdia, disse o

Prefeitura, Sta. Casa e Ufla tiveram
reunião para estreitar parceria

ESTUDANTES DE MEDICINA

Durante reunião nesta semana foram tratados mais detalhes para
ampliação da parceria no município que envolve a UFLA e a Santa Casa

secretário Cícero Barbosa.
Além de Paraíso a UFLA

tem parcerias com instituições
de saúde hospitalares de outras
três cidades do estado de Mi-
nas Gerais: Lavras, Santo An-
tônio do Amparo e Perdões. No
setor hospitalar são ofertadas
práticas de Internato Médico

nas áreas de Clínica Médica,
Urgência e Emergência, Pedi-
atria, Cirurgia e Ginecologia e
Obstetrícia.

Na prática, o internato em
diversas cidades e áreas con-
tribui muito para a formação
dos estudantes de Medicina,
como explica a professora

Miriam Monteiro de Castro
Graciano, coordenadora do
curso de Medicina da Faculda-
de de Ciências da Saúde (FCS)
da UFLA.

“Quanto mais diversificado
o cenário de práticas, maior o
leque de casos clínicos para o
estudante e, conseqüentemen-

te, melhor o seu treinamento,
pois ele aprende em contextos
epidemiológicos e de gestão de
saúde diferentes, o que o ca-
pacita ainda mais para se adap-
tar melhor às condições de tra-
balho ou necessidades de saú-
de com as quais possa se de-
parar depois de formado”, ava-
lia.

O internato segue a regula-
mentação do Ministério da Edu-
cação (MEC). Nesse

Período, o estudante deve
passar necessariamente pelas
áreas de: Ginecologia-Obstetrí-
cia, Pediatria, Clínica médica,
Cirurgia, Medicina da Família
e Comunidade, Saúde Coletiva.
Saúde Mental, Urgência e
Emergência.

“As diretrizes do curso de
medicina estabelecem as áreas
obrigatórias de internato médi-
co. No nosso caso, criamos um
internato de Rede da UFLA; o
qual contempla a Saúde Coleti-
va e a Saúde Mental. Nele, o
estudante atua nos três níveis
de atenção: primária, em Estra-
tégia de Saúde da Família

(ESF); secundária, em ambula-
tórios de especialidades; e
terciária, em hospitais e na Uni-
dade de Pronto Atendimento –
UPA” comenta a professora.

Em São Sebastião do Para-
íso o internato é feito em Gi-
necologia e Obstetrícia, na San-
ta Casa de Misericórdia. Sob a
supervisão do médico Clécio
Alberto Pimenta. “A presença
dos internos na Santa Casa tem
sido válida em vários sentidos.
Para o dia a dia, é um reforço
na força de trabalho, pois au-
xiliam nos atendimentos e pro-
cedimentos, melhorando a qua-
lidade dos serviços prestados
aos nossos pacientes e à co-
munidade”, descreve Clécio.

Ele enfatiza a importância
que a ação impacta de forma
positiva na instituição hospita-
lar. “Tem sido muito importante
também no sentido da atuali-
zação de conhecimentos para
todo o corpo clínico e profis-
sional da Saúde em geral, já que
trazem consigo uma bagagem
teórica e acadêmica muito
rica”, acrescenta.

Divulgação

Equipe da DRS Passos visita e conhece
Plano Diretor da Santa Casa de Paraíso

SAÚDE

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so recebeu nesta semana a vi-
sita da diretora da Regional de
Saúde, Kátia Rita Gonçalves, e
membros de sua equipe de tra-
balho. Recepcionados pelo su-
perintendente do hospital Jean
Marco do Patrocínio, conhece-
ram o novo plano diretor que
está sendo implantado na insti-
tuição. Kátia Gonçalves elogiou
o trabalho que está sendo de-
senvolvido e destacou a impor-
tância do hospital, referência
para pacientes da região, de
Minas Gerais e até de outros
estados.

A Superintendência e Ge-
Diretora da DRS Passos com suas assessoras foram

recebidos por dirigentes da Santa Casa de Misericórdia

Divulgação rência Regional de Saúde têm
por finalidade garantir a gestão
do Sistema Estadual de Saúde
nas regiões do Estado. Tam-
bém é responsável pela coor-
denação, monitoramento e ava-
liação das atividades e ações de
saúde que abrangem cerca de
30 municípios.

Entre os projetos apresen-
tados pela Santa Casa constam
a reestruturação de áreas como
a lavanderia, cozinha e do novo
refeitório para os colaborado-
res. Também está prevista a
construção de novo auditório
e Centro de Estudos para os
médicos e residentes, ambula-
tório que abrigará a recepção e

salas próprias. Prevê novas re-
cepções eletiva, laboratório e
centro de diagnóstico por ima-
gem (RX), a construção de
uma segunda sala de tomogra-
fia e de Raio-X no Setor de
Urgência.

Participaram da visita, a
superintendente Kátia Rita Gon-
çalves e suas assessoras Vivian
Lemos e Fabíola Silveira Le-
mos. Visitaram obras em an-
damento no hospital. Conhece-
ram as áreas onde está em fase
final de construção o novo
morgue e a central de esterili-
zação, e área externa onde está
sendo construído o heliponto
que agilizará a chegada de pa-

cientes oriundos de outras ci-
dades para atendimento na San-
ta Casa, o terceiro andar onde
estão sendo construído 45 lei-
tos SUS (Sistema Único de
Saúde), local onde a equipe
demonstrou bastante entusias-
mo com a proposta de traba-
lho apresentada..

“A visita foi positiva e opor-
tuna para trocarmos experiên-
cias e apresentarmos ferramen-
tas de gestão”, avalia Jean Mar-
co. “Juntos elaboramos e dis-
cutimos ações estratégicas re-
lativas a novos serviços e pro-
dutos a serem oferecidos à
população de Paraíso e toda a
região”, conclui.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na sexta-feira 8 de abril, a
Petrobras anunciou uma redu-
ção de preço na ordem de
5.58% no preço do gás de co-
zinha, que passou vigorar no
dia 9, sábado passado.

Por este motivo e para aju-
dar os consumidores de São
Sebastião do Paraiso encontra-
rem o GLP de 13 quilos com
preço mais em conta, nesta
quinta (14/4), o JS realizou le-
vantamento de preços deste

Após redução anunciada pela
Petrobras, JS fez levantamento

de preço do gás de cozinha
essencial produto de consu-
mo, em diversos estabeleci-
mentos comerciais na cidade
dos Ipês.

Foi constatado que o preço
mais barato está sendo vendi-
do por R$ 99.90 para buscar
no local da compra e por R$
104.90 para ser entregue em
domicílio. Todos os preços es-
tão relacionados em tabela ane-
xo a esta matéria.

Vale a pena os consumido-
res pesquisarem preços de to-
dos os produtos de consumo,

principalmente consumidores
de baixa renda , e os sem ren-
da, porque os preços dos pro-
dutos da cesta básica  e do gás
de cozinha estão incompatíveis
com os salários da maioria ab-
soluta da população brasileira,
isso quando ainda tem empre-
go e salário

O preço mais caro para ir
buscar no local da compra,
custa R$ 120,00 e para entre-
gar em domicílio R$ 125,00 -,
então, uma diferença conside-
rável de R$ 20,10 a mais.

Nesta gleba suja de matos na rua
José Luiz Filho, no Jardim Diamantina,
foram vistas duas cobras cascaveis

Esta cobra morta saiu de dentro de
um terreno sujo de matos, na rua Rita

Borges Libório, no Jardim Vitória ll

Neste trecho da Rua Estrada de Ferro, matagal já
está quase deixando está via publica intransitável

Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente, moradores do
Residencial Diamantina recla-
mam veementemente de lotes
sujos de matos em várias vias
públicas daquele bairro da zona
norte de Paraíso. Bastante preo-
cupados, principalmente os que
residem na Rua José Luiz Filho,
onde dentro de poucos dias ma-
taram duas cobras cascavel.

O JS há cerca de quarenta
dias publicou matéria a respeito
da preocupação e pedido de to-
mada de providência por parte
da Prefeitura referente este las-
timável fato, mas infelizmente o
mato só aumentou, ainda mais.

Também moradores da Rua
Rita Borges Libório, no Jardim
Vitória ll, entraram em contato
com o JS para reclamarem e
pedirem providências por par-
te da Prefeitura, referente um
enorme terreno que sempre
está sujo de mato, onde virou
criadouro de insetos e bichos
peçonhentos.

Quem tem feito a limpeza

são os moradores, que nesta
semana mataram uma cobra que
saiu de dentro do referido lote,
que dizem ser da Prefeitura.

O mesmo problema está
acontecendo com os morado-
res do Prédio Muschioni que
fica localizado na Av. Dr. Del-
fim Moreira, centro. No fundo
do edifício passa a rua  Estra-

da de Ferro, antigo leito da
Mogiana (Fepasa), de chão
batido. O mato toma conta
onde teria que ser a calçada e
parte do leito da rua que virou
criadouro de insetos e bichos
peçonhentos. Moradores na
Rua Estrada de Ferro também
entraram em contato com o
Jornal do Sudoeste.

Prefeitura ainda não providenciou
limpeza de ruas no Residencial

Diamantina e outros bairros
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